



## ORGULLO, ILUSIÓN Y FUTURO

*Antonio Capilla*

Corresponsal taurino Agencia EFE en Granada

De los 25 años que lleva la peña taurina 'TENDIDO CERO' han pasado 13 años desde aquel 23 de octubre de 2009 en que tuve el honor de pregonar, en el terreno taurino, en vuestro pueblo de Huéscar, por donde han pasado innumerables figuras y personajes relacionados con el mundo del toro; y 7 desde que pude lucir en mi solapa vuestra 13<sup>a</sup> insignia de oro y brillantes. Bodas de plata de una peña que celebra el compromiso de unos aficionados taurinos con su Fiesta y con su pueblo. Gracias por vuestra confianza y amistad y enhorabuena por vuestra labor.

Ya estamos un poco hartos de oír hablar de los problemas de la Fiesta. Casi nos lo sabemos de memoria. Que los tiempos son difíciles, los festejos van en disminución, en muchos pueblos están desapareciendo, los toros aburren por su falta de trapío, raza y emoción y, para colmo, el propio sector taurino, Administración y situación económica no están por echar una mano, lo tenemos asumido.

Pero yo quería este año, en una celebración tan especial para vuestra peña, poner en valor un hilo de orgullo, ilusión y futuro. Mirar hacia delante y ver que Granada no sólo vive mirando al pasado aunque con tremendo presente, sino que además tiene ya valores nuevos y futuro esperanzador.

**Orgullo** por nuestro David Fandila. Como la espuma de un buen café expreso está en la cima y lleva 22 años imprimiendo la máxima presión para dar un resultado óptimo a la tauromaquia granadina. Referente para cualquier chaval que empieza y para el toreo de nuestra tierra a través de los tiempos.

Hoy nos acordamos de tantos y tantos toreros y novilleros granadinos que lo intentaron con mayor o menor fortuna y que, o se han retirado, han desistido, o simplemente no tienen oportunidad en los tiempos que corren. Todos merecen nuestro aprecio y reconocimiento.

Pero este año ha irrumpido con fuerza en Granada otro torero, aunque sea a la jineta, que nos ha abierto las puertas de la **ilusión**. Ya venía demostrando que cuando se trabaja duro y no se da nunca por vencido, se puede. Se trata del rejoneador Sebastián Fernández "Sebita" que tomó la alternativa el 17 de septiembre de 2019 en Tordesillas (Valladolid).

Aún recuerdo a su padre, también anunciado con el mismo nombre, al que tuvimos la oportunidad de seguir en los años 80 durante sus 13 años de lucha para abrirse camino entre los Peralta, Domecq, Vargas, Buendía, Curro Bedoya, Fermín Bohórquez y otros rejoneadores de cuna, difíciles de desbancar. Rejoneador diferente y tradicional.



Padre e hijo, forman parte del espectáculo ecuestre más importante del mundo “Pasionata” desde 2003, una collera que enardece la cultura popular y campera desde la intimidad y el esfuerzo familiar, y la da a conocer sobre todo en Centroeuropa, donde millones de espectadores han sido capaces de sentir y admirar lo que son capaces de transmitir unos jinetes que se funden e identifican, como un solo ser, con un majestuoso y único animal, el caballo.

Ver torear a *Sebita* nos transporta a esos aires de toreo de campo, clásico y que atesora aromas un tanto antiguos, cuando lo antiguo significa no perder las esencias. Busca más lo natural que lo perfecto y para ello trabaja de sol a sol con sus caballos de los cuales se siente muy orgulloso, aunque reconoce su debilidad por “Luna de miel”.

Lo vimos el pasado 19 de junio presentarse en la Feria del Corpus de Granada frente a los Fuente Ymbro y cortó 3 orejas. En el cartel, dos figurones, Rui Fernandes y Ventura junto al niño prodigo Marco Pérez. Posteriormente, el 8 de julio, se presentó en su pueblo natal de Atarfe en un mano a mano con Fandi, donde la puerta grande se volvió a abrir para ambos. Fue en la corrida Mixta de Guadix el 31 de agosto cuando lo vi por última vez junto a López Simón y Mario Sotos. Cuatro orejas y rabo ese día, y nueva salida a hombros.

Torea cada día más y mejor, y ya aparece en cuarto lugar en el escalafón de rejoneadores. Si todo esto no trae ilusión a los aficionados granadinos ¿qué lo hará? Es ilusión y presente.

Nos falta el **futuro**. Ahí había que echar un vistazo a las Escuelas Taurinas, a los chavales que empiezan. 2022 nos ha dejado en la retina a Iván Rejas. El capítulo de Granada de la F.T.L. encabezada por Fernando Navarro que está realizando una labor encomiable a favor de la Fiesta, presentó el 14 de febrero el certamen de tentaderos para novilleros sin caballos. Preliminares, 20 de febrero. Ganadería de Francisco Porcel (Lugros, Granada). Semifinal, 13 de marzo. Ganadería de Herederos de Rodríguez Balderas (Güéjar-Sierra, Granada) y Final 2 de abril. Ganadería Prados Osuna.

Iván Rejas se impuso en la final a Ernesto Lorenzo, y anteriormente a Armando López, Cristian Pedrosa, Gustavo Martos, Rafael Fandila, Pablo Fernández, Óscar Payán y 'El Albarrate'. Triunfó por su arrojo, pundonor y buenas fases de toreo.

Galardonado con la “Espiga de Plata” de Calasparra el pasado 31 de julio del certamen de novilleros sin picadores, el alumno de la E.T. Atarfe, guiado por Luis Enamorado y orientado por El Fandi, cuya influencia se nota en la variedad, tesón y no dejarse ganar la pelea, también se plantó el 27 de agosto en Villacarrillo, en la gran final de la XXVIII edición del ciclo de novilladas sin picadores de la A.A.E.T. “Pedro Romero” retransmitidas por C.Sur T.V. No tuvo suerte con la espada, pero dejó su impronta y en banderillas, el mejor con diferencia.



TENDIDO CERO

Todo ello le dio la oportunidad de que se fijaran en él, y le ha llevado a adquirir varios compromisos que sin duda ayudarán a relanzar su carrera, como el pasado domingo 11 de septiembre en Don Benito. Futuro.

En tiempos convulsos, y sin olvidar a nadie, hay hueco para el **Orgullo, la Ilusión y el futuro de la Fiesta.**



Sebastián Fernández



Ivan Rejas

# KIKO'S

Rafael Girón Román



C/ San Cristóbal, 7 - HUÉSCAR (Granada)

Tlf.: 958 740 305 / 678414566